
证券代码：003038                                   证券简称：鑫铂股份 

安徽鑫铂铝业股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                       编号：2021-004 

投资者关系活动

类别 

 特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            ☐业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及

人员姓名 

交银基金:杨金金、孔祥瑞       国泰基金:高亮、郑浩 

中欧基金:杨洁                 华泰柏瑞:丁珰 

中庚基金:吕佩瑾               博道基金:郭晓萱 

东北自营:顾一弘               钦沐资产:董瑜 

广发基金:代振华               招银理财：郝雪梅 

东北证券:王哲宇、吴肖寅、刘军、张正阳、唐凯                    

时间 2021年 8 月 27日（星期五）12:00-15:00 

地点 苏州凯越酒店会议室 

上市公司接待人

员姓名 

董事长：唐开健 

董事：李杰 

财务总监：冯飞 

证券事务代表：唐开慧 

投资者关系活动

主要内容介绍 

问题 1、公司成本端的优势是什么？ 

答：成本优势主要体现在挤压工艺及氧化工艺方面的，其中挤

压工艺方面主要在成品率较高。 

问题 2、公司的发展规划是怎样的？ 

答：近两年主要发展方向还是在新能源光伏行业，因为随着今



年国家出台“双碳”目标后，给新能源光伏行业带来重大利

好，对公司生产的铝部件及铝型材的需求量也在逐年增长。 

问题 3、 除了募投项目以外，后续有没有新的扩展计划？ 

答：公司在 6月 11日披露了《关于签订<高端节能系统门窗铝

型材项目投资协议书>并设立全资子公司的公告》,公司计划新

建年产 2万吨高端建筑铝型材生产线及配套设施，该项目按照

相关流程正在推进中，达到重大节点时，公司会做相关披露。 

问题 4、募投项目用的募投资金，但是后面新扩就要用自有

资金，后续资金问题怎么解决？ 

答：公司进入资本市场就是为了解决发展中所需资金的问题。

公司会充分利用资本市场融资优势支持扩产项目的建设。 

问题 5、请详细介绍铝边框行业的商业模式。 

答：公司采购原材料铝棒采用“公开市场铝锭价格+加工费”

的定价模式，产品销售也是采用“公开市场铝锭价格+加工费” 

的定价模式。所以公司的产品毛利来源主要是加工费之间的差

异，扣除生产成本就是公司的毛利。成本包括采购原材料的加

工费和生产环节产生的人工、制造费用等成本。 

问题 6、公司的账期是多长时间？ 

答：新能源光伏铝边框行业的结算模式是“2+6”模式（即 2

个月的账期，6 个月的承兑），工业铝型材下游客户结算模式

也是如此。建筑铝型材下游客户有房地产开发商、施工单位及

门窗厂，所以会有不同的结算方式。 

问题 7、采购的铝锭库存周期是多少？一般会有多少库存？

采购的时间节点在什么时候？ 

答：公司采购原材料铝棒采用“公开市场铝锭价格+加工费”

的定价模式，因公开市场铝锭价格是波动的，所以公司在采购

铝棒时会根据下游客户的订单及生产周期来统筹采购的规模，

公司备有战略库存，但储备量不是很大，也就是一个安全库存，



一般就是 3-5天。 

问题 8、从项目客户来看，给公司的加工费会有年降的概念

吗？ 

答：公司有部分客户采取定期招标方式确定加工费单价，目前

来看，确实是有下降趋势。 

问题 9、除了晶科，晶澳，隆基三家客户以外，后续进展是

怎样的？ 

答：由于产能受限的原因，公司在开拓新能源光伏领域客户的

进展有所放缓，但销售部门同事还一直在跟进该领域的其他几

家潜在客户，个别几家也开始了小规模的合作，另外还有一部

分付款好、单价高的规模较小的客户一直在合作中，公司相信

在产能释放后，在客户开拓方面具备一定的优势。 

问题 10、公司以后的整个战略，是想先保障份额还是稳扎稳

打，有一部分利润就好。 

答：会倾向于高质量、稳健的发展。 

问题 11、上市之前的现金流虽然下游账期比较长，但是上市

之前其实现金流还是比较健康的。往后的现金流怎么展望？比

如今年。 

答：今年的现金流是公司的短板。由于原材料价格的上涨，投

入的流动资金加大。本行业快速发展都会面临这个问题。 

问题 12、外协部分后续是怎么定位的？是全收回来，还是看

外协有没有新的差异化的工艺，给提供思路。 

答：公司外协加工的主要环节为废铝回棒环节，即公司将生产、

研发过程中产生的废铝委托外协方重新加工成铝棒。废铝回棒

主要的生产工艺为熔铸，熔铸需要的设备主要包括熔铝炉、保

温炉、熔炼炉、铸造机、铸轧机、均热炉等，同时需要专业熟

练的操作员，由于熔铸生产工艺需投入的前期设备采购资金及

人力成本较大，公司未设立废铝回棒环节，将其委托给外协方



进行加工。 

此外，在客户订单交货期限紧张的情况下，公司由于氧化、精

加工、喷涂、电泳环节暂时性产能不足，对部分订单的氧化、

精加工、喷涂、电泳工序委托外协方进行加工。 

从节约成本角度考虑，废铝回棒环节公司自行处理的方案有过

设想，但目前条件还不具备。 

问题 13、工业型材和建筑型材，后面是不是就不再投产？ 

答：公司有长期发展的规划，从近几年国家政策层面来看，新

能源光伏行业会有几年红利。但红利过来公司面临如何发展，

公司也在筹划新的发展赛道，我们的设想就是在高端工业铝型

材及高端节能系统门窗铝型材方面。 

问题 14、公司现在刚上市，后续会考虑做股权激励吗？ 

答：暂时没有计划，后期会结合公司发展情况及薪酬体系的搭

建，统筹考虑。 

 

附件清单（如有） 无 

日期 2021年 8 月 31日 

 

 


